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I.  歡迎詞   

召集人歡迎與會者出席屯門對外交通工作小組（下稱「工作小

組」）第十次會議。  

 

  

II.  通過上次會議記錄   

2.  與會者一致通過第九次會議的會議記錄。   

  

III.  續議事項   

(A)  要求增加 59A 的班次   

3.  運輸署莫家聲先生表示， 59A 的繁忙時間班次大致滿足乘客需

求，署方會密切留意客量的變化及適時作出調整。  

 

  

4.  有小組成員要求九龍巴士（一九三三）有限公司（下稱「九巴」）

改善 59A 的脫班情況。  

 

  

5.  召集人建議將是項議題列入報告事項。   

  

(B)  要求屯門公路巴士轉車站分段收費與其他屯門巴士站分段收費

同價  

 

  （交委會文件 2016 年第 19 號）   

6.  運輸署莫先生表示，署方鼓勵巴士公司提供票務優惠。   

  

7.  九巴鄧政傑先生表示，九巴已於本年 7 月 1 日起劃一於屯門公路

巴士轉乘站（下稱「轉乘站」）（往屯門方向）大部分巴士線的分段

收費。此外，九巴在調整分段收費水平時需考慮多方面因素，包括其

他轉乘站或其他地區的收費水平等。九巴備悉小組成員對於進一步下

調有關分段收費的意見，並會作出審慎的研究。  

 

  

8.  城巴林志強先生表示，城巴認為目前的收費水平合適，但備悉各

小組成員的意見，並會適時檢討有關安排。  

 

  

9.  召集人及多名小組成員先後發表意見，內容綜述如下：   

(a)  認為調低轉乘站的分段收費對巴士公司的收入影響不大，要求巴

士公司劃一轉乘站與屯門市中心的分段收費；  

 

(b)  要求九巴提供於轉乘站首次上車的乘客數據；   

(c)  表示巴士公司應履行企業社會責任，並盡快調低有關分段收費；  

(d)  認為轉乘站的分段收費與其他地區的車資水平無關，巴士公司不

應以此作為參考，並要求運輸署加強監管巴士公司如何釐定分段

收費；  

 

(e)  表示轉乘站屬於屯門區範圍，不明白巴士公司為何以市區的分段

收費標準來定價，並詢問巴士公司釐定分段收費的標準及計算方

法；以及  

 

(f)  詢問巴士公司需考慮哪個轉乘站或地區的分段收費水平。   
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10.  召集人要求巴士公司提供在轉乘站首次上車的客量數據。   

  

11.  九巴鄧先生回應表示，九巴會參考大欖隧道轉車站的分段收費，

以釐定轉乘站的分段收費。此外，九巴備悉各工作小組成員的意見，

並會於稍後提交有關數據。  

 

  

12.  召集人要求巴士公司盡快提交有關數據，並建議續議此項議題。 
運輸署、  

巴士公司  

  

IV.報告事項   

(A)  要求在轉車站設往大埔、將軍澳線以及機場快線   

  （交委會文件 2016 年第 39 號）   

13.  運輸署莫先生表示，署方備悉委員的意見，如有任何新進展，會

向工作小組報告。  

 

  

14.  召集人建議運輸署考慮開辦相關服務。   

  

(B)  要求在屯門公路巴士轉車站提供八達通增值服務   

（交委會文件 2014 年第 17 號）   

15.  運輸署莫先生表示，屯門地政處現正處理九巴於轉乘站設置客務

站的申請。  

 

  

16.  九巴梁先生表示，九巴正等待屯門地政處的回覆。   

  

17.  召集人及多名小組成員先後發表意見，內容綜述如下：    

(a)  建議邀請屯門地政處出席下一次會議，以便討論；   

(b)  表示由於各政府部門的職權範圍不一，建議由秘書處於會議前作

出協調，邀請所有相關政府部門出席會議，促進議事效率；以及  

 

(c)  建議運輸署及九巴於下一次會議提交進展報告予工作小組。   

  

18.  運輸署莫先生表示，如有新進展，署方與巴士公司會於工作小組

的進度表告中交代，，而屯門地政處正處理有關申請。   

 

  

19.  召集人請運輸署及九巴考慮就此議題提交進展報告，並要求九巴

與屯門地政處跟進有關申請的進度。此外，如此項議題於下一次會議

前仍未有新進展，工作小組將邀請屯門地政處出席下一次會議。  

 

  

(C)  強烈抗議城巴 962 系列重組引起社區大混亂─要求恢復黃昏 5 時

-晚上 8 時的 962 服務  

 

  （交委會文件 2013 年第 82 號）   

20.  運輸署莫先生表示，現時 962（往屯門方向）大致滿足乘客需求，

署方會密切留意其服務水平。  
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21.  城巴林先生表示，現時 962（往屯門方向）黃昏時間共有三班車，

其客量與上次會議的報告大致相同，城巴會繼續留意 962 客量的變化。 

 

  

22.  召集人建議續議此項議題。   

  

(D)  要求 44B 及 44B1 小巴伸延至落馬州福田口岸   

  （交委會文件 2016 年第 39 號）   

23.  運輸署馬芳蘭女士表示，落馬洲支線管制站（下稱「管制站」）

的日間交通非常繁忙，故 44B 及 44B1 不宜延伸至該站，但署方會繼

續研究延伸上述小巴路線至管制站的可行性。  

 

  

24.  多名小組成員先後發表以下意見，內容綜述如下：   

(a)  表示議會多年前已提出此項訴求，而當年管制站的交通情況並不

繁忙，後來運輸署亦先後於該站增設學童過境巴士、的士和巴士

停車位。她不反對上述安排，並只希望 44B 和 44B1 能以循環線

形式於管制站提供日間服務；  

 

(b)  表示屯門區沒有直接的交通服務前往管制站，而元朗區有小巴及

巴士線接駁該站，可見署方對屯門居民並不公平。署方曾建議屯

門居民前往元朗轉乘，惟有關服務不但未能應付元朗區的需求，

亦沒有提供轉乘優惠，故她促請署方考慮延伸小巴 44B 及 44B1

的服務範圍至管制站；  

 

(c)  表示跨境學童將陸續減少，運輸署應考慮開放預留予跨境學童校

巴的停車位；  

 

(d)  表示邊境購物城即將落成，建議署方於特定時間試行上述建議；  

(e)  表示運輸署多年前曾承諾於假日試辦一條來往屯門與管制站的

巴士線；以及  

 

(f)  建議去信運輸署署長，以反映有關訴求。   

  

25.  運輸署馬女士重申表示，現時暫未有空間落實有關建議，但署方

會繼續留意管制站的交通情況。如有新消息，署方會再向工作小組報

告。  

 

  

26.  召集人總結表示，工作小組將去信運輸及房屋局，以反映有關訴

求。  

秘書處  

  

[會後補註：有關信件已於 2017 年 10 月 31 日發出。 ]   

  

(E)  要求開辦由屯門碼頭至機場的巴士路線   

  （交委會文件 2016 年第 58 號）   

27.  運輸署莫先生表示，署方早前以傳閱文件方式諮詢交委會委員對

機場巴士服務的意見。署方正審視有關意見，並會於稍後發出正式通

知。  
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屯門區議會秘書處  

日期： 2017 年 11 月 8 日  

檔案：HAD TMDC/13/35/TTC/9（ 16-17） pt.3 

28.  召集人建議續議此項議題。   

  

(F)  再次要求 962X 提早頭班車時間   

  （交委會文件 2016 年第 49 號）   

29.  運輸署莫先生表示，署方較早前就此已進行諮詢，並收集了不同

的意見。現時運輸署正與巴士公司研究及處理有關意見，若有新方

案，署方會向議會報告。  

 

  

30.  城巴林先生表示，城巴現時正與運輸署研究相關意見。   

  

31.  召集人建議續議此項議題。   

  

(G)  強烈要求 62X 儘快全日行走   

  （交委會文件 2016 年第 66 號）   

32.  運輸署莫先生表示， 62X 將會按巴士路線計劃的建議以加強服

務，運輸署亦會與九巴繼續密切留意 62X 的服務水平。  

 

  

33.  九巴鄧先生表示，九巴會繼續審視 62X 的服務水平。   

  

34.  多名小組成員先後發表以下意見，內容綜述如下：   

(a)  表示繁忙時間 62X 駛至豐景園站已客滿，並希望九巴可盡快落實

於 2018 年第一季加密 62X 繁忙時間的班次；  

 

(b)  建議運輸署和九巴因應屯門區的新增人口，擴展 62X 為全日服

務；以及  

 

(c)  表示會密切留意 62X 加強服務後的乘車情況。   

  

35.  召集人表示，運輸署及九巴應與區議員多加溝通，並建議續議此

項議題。  

 

  

V.  其他事項   

36.  既無其他事項，召集人宣佈會議結束。   

  

VI.  下次開會日期   

37.  召集人宣佈議事完畢，會議於下午 3 時 31 分結束。下次會議日

期是 2017 年 12 月 13 日。  

 


